

10.78



13/1 1908

Hochwürdigster Herr Professor,

In den Ferien habe ich hauptsächlich meine Druckschriften aus Istanbul genutzt und die bin ich allerdings zweitens an der Universität zu Karlsruhe hingen geblieben. Ich besitze folgende interessante veraltete Schriften:

1). بحث في أقوام الممالك في إيجاد السلاسل بطبعات Naghibendi's

Kronstädter Spiel 1286 h.

2). كاشف الأسرار

3). مراة المقامات 304 Seiten über die verschiedenen Dervishorden

4). Vizir Baba, Prediger eines Bektaşı

Zur Übersetzung beginnt sich am meisten № 2 und ich habe damit begonnen, und die Arbeit allerdings bald wieder unterbrochen werden.

Ob es lohnt Buch II davon zu predücken, weiß ich allerdings nicht, sicher ist es man doch später den Fürstlichen selbst.

Sehr viele Schätzungen sind mir bisher kaum begegnet, obwohl ich über einige Dinge gerne bessere Information hätte so über da-

Geistel der zu S. 1 Z. 7 u.u. Dargestellt habe ich auch von jedem
unterschiedlichen Druck, den ich bearbeitete, 2 einzeln abgesetzte Karten zu
naturgelehrten Ausgaben aufgetragen konnte. Vorgestellt habe ich auch Nachfor-
schungen nach einer Erklärung ausgestellt. Auch bei Kässif el-essar finde
ich abseits der beiden Texte. Das vermeintlich ältere Lied stellt
die zu wissen. Da Geistel wird also vermutlich nach dem
Skriptum Ali's benannt. Neben dieser finde ich ferner ein
ganzes Kapitel in der es steht also

Da S. 10 schreibt Steff Scher rett, da ich nach langem Suchen
durch Samy's Ramus- i- türki aufstellen konnte, Moschjeddin-
i- Arabi. Es füllt mir dabei ein, dass nur im Konstantinopel oft
genannte Name dieses Meisters genannt wurde. Von Ihnen die
zitierte Aussagebekund: "Herr da die Vorstufen des Gebots Ayjam
hinnimmt, ist gewiss der Verzweig zwischen Gott und der vorhandene
Vorhang aufgehoben, da er jetzt Gott und Gott vereint siegt
sich, Gott bewegt das Herz und leitet es auf den niedrigeren"
Irg. bitte dies jedoch mir das Folgende nicht als eine Anfrage zu betrach-

ten, die Sie zum Zweige Menschenkenntnis. Ich schreibe ja noch ganz zu
den Erfahrungen dieser Dinge.

Bordzen Sie vielleicht eine der beiden Ausgaben von Isma'il
Hagat's Tefur mihi al- bejan, der nach S. 15 den Geistel
für unglaublich erachten soll, weil er den Geist für erstaunt erachtete?

Ich erwähne in dem Fazit vorne auch nach dem Capitel von
Lamartine über den Bektashi's, welches Sie erwähnen, habe aber
in diesem Bericht kein Konstantinopel mittags gefunden.

Mit bestem Gruß

S. v.
S. v.

Gott Jacob?